

VRNnextbike schließt 2022 mit Rekordwerten ab

Deutlich mehr Kunden und über 1 Mio. Ausleihen im vergangenen Jahr

Im regionalen VRNnextbike Fahrradvermietssystem der Firma nextbike by TIER im Verkehrsverbund Rhein-Neckar (VRN) konnten die Ausleihzahlen im Verbundsystem der 21 beteiligten Kommunen im vergangenen Jahr erneut gesteigert werden.

Christian Specht, Erster Bürgermeister der Stadt Mannheim und Vorsitzender des Zweckverbandes Verkehrsverbund Rhein-Neckar dazu: „Die Bilanzahlen von VRNnextbike aus dem Jahr 2022 sowie auch die aktuellen Zahlen der ersten Monate 2023 haben wieder einmal alle Erwartungen übertroffen. VRNnextbike stellt einen immer wichtigeren Bestandteil in der Mobilitätskette unseres ÖPNV dar. Dies zeigen die rund 1,1 Mio. Ausleihen in 2022, was eine Zunahme um 88 Prozent bedeutet. Besonders freut es mich, als Erster Bürgermeister der Stadt Mannheim, dass am Mannheimer Hauptbahnhof und an der Universität die besten Ausleihzahlen im gesamten System erreicht wurden.“

Dr. Michael Winnes, Geschäftsführer der VRN GmbH ergänzt: „Mit VRNnextbike wird praktisch erlebbar, was Mobilitätsverbund bedeutet, mit dem Bus oder der Bahn irgendwo ankommen und dann einfach und bequem auf das Fahrrad umsteigen, um die letzte Strecke zum Fahrtziel schneller erreichen zu können.“

VRNnextbike mit erneut starkem Wachstum und mehr Ausleihen

Im vergangenen Jahr verzeichnete VRNnextbike rund 1,1 Mio. Ausleihen an 390 Stationen mit 2.400 Räder in 21 Kommunen im VRN-Verbundgebiet. Dabei wurden die geradelten 1,8 Mio. Kilometer gegenüber dem Vorjahr verdoppelt.

Die Erfolgsstory VRNnextbike hatte im Herbst 2022 außerdem die 3 Millionste Ausleihe, die Fahrt fand in Ladenburg statt. Die Anzahl der aktiven Nutzerinnen und Nutzer stieg auf rund 50.000 Personen, dabei waren 17.000 Neukundinnen und Neukunden zu verzeichnen.

Eine Steigerung der Ausleihzahlen wurden in den Oberzentren der Städte Mannheim, Heidelberg, Ludwigshafen und Kaiserslautern um 86 Prozent

Mannheim, 17. Mai 2023
th-PR/22-23(VRN)

Verkehrsverbund Rhein-Neckar

B 1, 3-5
68159 Mannheim
📍 Schloss: Linien 1, 5, 7

T +49.(0)621.10 770-0
F +49.(0)621.10 770-170
E vrn-presse@vrn.de
I www.vrn.de

erreicht. In den Mittelzentren wie z.B. den Städten Speyer, Worms Frankenthal, Landau und Neustadt/W. steigerten sich die Ausleihen um 87 Prozent. Im Rhein-Neckar-Kreis konnte ein Zuwachs von 125 Prozent und im Landkreis Bergstraße von 115 Prozent erreicht werden.

Top VRNnextbike Stationen

Die meisten Ausleihen wurden im Jahr 2022 in den Oberzentren getätigt. Dementsprechend waren die drei beliebtesten Stationen der Mannheimer Hauptbahnhof mit 46.012 Ausleihen, gefolgt vom Campusstation im Stadtbezirk A5 in Mannheim mit 25.537 Ausleihen und die Station Willy-Brandt-Platz in Heidelberg mit 23.461 Ausleihen.

Ausblick

In den ersten vier Monaten in diesem Jahr 2023 setzte sich der positive Nutzungstrend fort und weitere Angebote kamen dazu:

Im Dezember 2022 startete die VRN-Testflotte in Viernheim für 12 Monate mit ersten guten Ergebnissen. Die Testflotte wird in den Folgejahren 2024 und 2025 in weitere Einsatzgebiete wandern.

Für die Bundesgartenschau hat die Stadt Mannheim zusammen mit der BUGA gGmbH und der NVBW eine Eventflotte von 80 Fahrrädern und drei zusätzlichen Stationen eingerichtet, um ein weiteres nachhaltiges Verkehrsmittel für die Besucher bereitzustellen und die zu erwartende erhöhte Nachfrage des VRNnextbike-Systems in Mannheim bedienen zu können. Die ersten Tage zeigen hier eine sehr gute Resonanz.

Seit Ende April 2023 gibt es auch in Walldorf VRNnextbike. Das Walldorfer System ist mit 50 Fahrrädern und 10 Stationen ausgestattet.